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От радиоприемников до передовых военных 
систем: каким был профессиональный путь 
Владимира Апоровича 

В поиске идей, опережающих время 

В каждом обществе есть люди, которые незаметно для большинства 

двигают его вперед. Они не стремятся к славе или признанию, но их труд 

становится фундаментом для прогресса. Это инженеры, ученые, 

аналитики и многие другие — те, кто день за днем решает сложнейшие 

задачи, создавая технологии, способные изменить мир. Среди них 

70-летний Владимир Апорович, ведущий системный аналитик открытого 

акционерного общества «АГАТ — системы управления» — управляющая 

компания холдинга «Геоинформационные системы управления», 

посвятивший почти 50 лет жизни разработке систем, которые 

обеспечивают безопасность и упрощают жизнь многих жителей Беларуси 

и зарубежья. 

Ведущий аналитик Владимир Апорович не теряет интереса к своей профессии. 
 

https://www.sb.by/respublika/


Работа по душе 

Автоматизированные системы управления, разрабатываемые в ОАО 

«АГАТ — системы управления» — управляющая компания холдинга 

«Геоинформационные системы управления», активно используются 

белорусской армией, имеют спрос и в других странах. Специальное 

конструкторское управление, в котором трудится Владимир Апорович, 

занимается системами управления противоракетной и 

противовоздушной обороной, истребительной авиацией и воздушным 

движением. 

 

Путь Владимира Андреевича к делу всей жизни начался еще в школьные 

годы. Юноша занимался радиолюбительством, паял, как он говорит, 

приемнички, а когда начало зарождаться программирование, увлекся и 

этим направлением. Уже тогда в машинах IBM и EC, блоки которых 

могли занимать несколько залов, он увидел будущее. 

 

Отдельно стоит сказать об отце Владимира Апоровича — Андрее 

Федоровиче. Во время войны он служил в авиации дальнего действия, а 

после победы был награжден двумя орденами Красной Звезды, 

медалями «За боевые заслуги», «За победу над Германией», знаком 

«Почетный радист», а также 15 другими медалями и орденами. Был 

доктором технических наук и почетным академиком Белорусской 

инженерной академии. Работал профессором Харьковского института 

радиоэлектроники, Минского радиотехнического института (МРТИ), 

который позже преобразовали в Белорусский государственный 

университет информатики и радиоэлектроники. Трудился над военными 

технологиями. Поэтому трудно представить, чтобы сын с таким 

примером в лице отца не пошел по его стопам. 

 

Первый рабочий день в «Агате» тогда еще совсем зеленого в профессии 

выпускника МРТИ (ныне — БГУИР) прошел в далеком 1977 году: 

Владимир Андреевич был принят простым инженером. Затем он стал 

старшим инженером. В 1992-м сделал перерыв на докторантуру. С 

получением научной степени карьерный рост не заставил долго ждать: 

Апоровича назначили ведущим инженером, а в скором времени и 

начальником сектора. Несмотря на внушительный стаж, в должность 

ведущего системного аналитика он вступил совсем недавно — 

руководство предприятия ввело ее в штатное расписание в прошлом 

году. 

 

— Посчитали, что для моих навыков подобная работа самая 

подходящая, ведь программисты — это люди, так сказать, с меньшим 



опытом. Порой вспоминаю, как сам начинал, а что в итоге? Заставили 

стать системщиком — постановщиком задач, — с юмором говорит 

Владимир Андреевич о своей нынешней работе. 

Встреча группы, в которой учился Владимир АПОРОВИЧ. БГУИР, 2017 год. Герой материала — 

справа в первом ряду. 
ФОТО ИЗ СЕМЕЙНОГО АРХИВА 
 

Сделано на совесть 

В обязанности аналитика «АГАТ» входит решение алгоритмических 

вопросов, системное сопровождение проектов, взаимодействие с 

заказчиками и согласование с ними технических решений. Кроме того, 

сейчас Владимир Апорович является заместителем главного 

конструктора по системным вопросам, занимается организацией работы 

своих сотрудников — в зависимости от проекта это от 20 до 30 человек 

из разных секторов и подразделений. Поэтому на работу специалист 

приходит в 07:30 утра — за полчаса до начала рабочего дня. 

 

— По тем или иным вопросам каждый день нужно взаимодействовать 

с программистами, проводить совещания. Обычно это делается 

утром, и за лишние полчаса я успеваю все спланировать, — добавляет 

ведущий системный аналитик. 



 

Умение четко поставить задачу, консолидировать ответственность и 

доверие к своим подчиненным — принципы, которых он ежедневно 

придерживается. 

 

— Как всегда, опытные «аксакалы» ругаются, что у нас молодые 

сотрудники не такие инициативные, как мы были когда-то. А я мыслю 

проще: надо разобраться, что нравится конкретному человеку, в чем 

он силен, и направить его к месту, где он будет трудиться 

максимально продуктивно, — считает Владимир Андреевич. 

 

Часть рабочего дня он посвящает моделированию и написанию научных 

статей. Программирование моделей на высокоуровневом 

интерпретируемом языке MatLab считает скромным времяпровождением 

для души. 

 

Самым интересным в своем деле Владимир Апорович называет 

возможность проводить исследования, которые в будущем могут 

толкнуть прогресс вперед. Как пример — крайне популярные в наше 

время сетецентрические системы. Термин означает такую организацию 

системы, при которой все элементы объединяются в единую сеть, где 

можно получить нужную информацию как рядовому исполнителю, так и 

лицу, принимающему решение. Впервые такую систему провозгласили в 

Америке в 1997 году, тогда же и появился термин. Но еще 1990-м 

аналогичную идею выдвигал и Владимир Апорович, называв ее «общий 

информационный канал». 
 

О любимой части работы ведущий аналитик говорит с азартом: для него 

это решение задач, постижение неизведанного и гордость за общие 

проекты, доведенные до конца. Когда на итоговых мероприятиях 

заказчики благодарят, он знает, что все сделано на совесть. 

 

Егор ДУЛЕВИЧ 
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